

## GUEBWILLER

# Une fête des mobilités durables le 14 mai

**À l'occasion de l'événement Mai à vélo et de sa première Fête des mobilités durables, la Ville de Guebwiller proposera, samedi 14 mai de 10 h à 18 h au pôle multimodal, des animations autour des moyens de transport doux. Circuits à vélo ou à pied et animations seront au programme de cette journée.**

« Sensibiliser aux déplacements doux dans la région de Guebwiller » sera le mot d'ordre de cette première fête des mobilités durables de la Ville de Guebwiller, qui se déroulera le 14 mai de 10 h à 18 h au pôle multimodal, en face de l'ancienne gare. Pour ce faire, de nombreuses animations ludiques autour des moyens de transport doux seront proposées pour tous les âges grâce aux partenaires et aux associations du Florival. « Cette fête s'inscrit dans une volonté déjà bien présente d'améliorer le développement des mobilités douces à Guebwiller », explique Yann Keller, délégué à la protection de l'environnement à Guebwiller. « La maison du vélo et le pôle multimodal ont été les éléments déclencheurs de cette première fête des mobilités durables, et seront donc officiellement inaugurés le 14 mai à 11 h », a également annoncé

Francis Kleitz, le maire de Guebwiller. Lors de ces inaugurations, sera signée la convention pourtant l'inscription de Guebwiller dans le label territoire vélo.

## ■ Quatre sorties à vélo

Dans le cadre de l'événement national Mai à vélo, l'association des cyclotouristes du Florival (ACTF), en partenariat avec le Parc naturel régional des Ballons des Vosges (PNRBV) et l'Office de tourisme de la Région de Guebwiller, propose quatre sorties cyclotouristes encadrées, gratuites et pour tout niveau. Plusieurs départs sont prévus au pôle multimodal : 13 h 30 (30 km, vélo route, relativement facile) ; 13 h 45 (15 km, VTT, difficile) ; 14 h (15 km, vélo route, facile) ; 14 h 15 (15 km, VTT, relativement facile). Tous les circuits passeront par le Vivarium du Moulin, 60 entrées y sont offertes par le PNRBV lors de préscriptions auprès de l'Office de tourisme de Guebwiller.

## ■ Trois circuits d'orientation

Le club de course d'orientation de Guebwiller propose de se balader cartes en mains avec trois circuits à pied de trente minutes sur différents thèmes au départ du parc de la Neuenburg, de l'église Notre-Dame



Les représentants des différentes associations et collectivités représentées à la Fête des mobilités durables qui se déroulera à Guebwiller, au pôle multimodal, samedi 14 mai de 10 h à 18 h. Photo L'Alsace/Agnès KÜPFERLÉ

ou de l'Hôtel de l'Ange, possibles de 14 h à 18 h. Les inscriptions à cette activité familiale se feront au pôle multimodal.

## ■ Vérification des vélos et de remise en selle

L'association Roue Pét' proposera des check-up de vos vélos tout au long de la journée. Elle proposera aussi des ateliers de remise en selle à 14 h et 16 h pour réapprendre, aux personnes inquiètes, à se tenir sur un

## ■ Une grande tyrolienne

De 10 h à 18 h, une tyrolienne sera installée à huit mètres de haut entre deux plateformes, le long de l'avenue Foch, en face de la maison du vélo.

## ■ Des vélos originaux

L'association Cyclo circus accueillera du public de 10 h à 18 h pour tester leurs vélos bi-zoïroïdes : vélo step, vélo sans

pédales, vélo couché, vélo tapusc, etc.

## ■ Vélo en ville

L'association Bicychouette donne rendez-vous aux cyclistes, de 10 h 15 et 16 h 15 au pôle multimodal, pour découvrir la ville à vélo sur deux circuits.

## ■ Nordic walking

Trois départs de Nordic walking seront proposés par le club Nordic walking Florival : 10 h

(50 minutes), 10 h 30 (40 minutes), 11 h (30 minutes), au pôle multimodal. Des bâtons pourront être prêtés.

## ■ Sécurité et maniabilité

De 10 h à 18 h, la police municipale de Guebwiller proposera des ateliers de maniabilité et de sécurité sur la circulation en ville. Les associations Vélo club Alatia et OVF proposeront également un atelier de prise en main de son vélo avec un parcours de maniabilité.

## ■ Spectacle

Cinq comédiens et musiciens, qui constituent la brigade des déplacements doux, circuleront en ville pour encourager le public à se mettre en selle ou à marcher.

Agnès KÜPFERLÉ

**PRATIQUE** Si vous n'êtes pas équipé de vélo, l'atelier Roue Pét' mettra à disposition sept vélos adultes et six enfants. Casque obligatoire pour les moins de 12 ans, conseillé au-delà. La Ville de Guebwiller propose une restauration sur place. Le Food Truck « À grata » sera présent toute la journée au pôle multimodal.

**V ALLER** Samedi 14 mai, de 10 h à 18 h, au pôle multimodal en face de l'ancienne gare à Guebwiller. Rue de la République qui ferme aux voitures de 14 h à 18 h.

# Atelier Roue Pét' : quand le vélo a un coup de pompe

Tous les jeudis soir, les bénévoles de l'association Roue Pét' accueillent les cyclistes dans leur local pour fournir une aide technique et pratique afin de réparer leurs vélos sur les principes d'une méthode participative.

Un frein qui ne marche plus, la jante d'une roue volée, un plat, une selle qui bouge... les raisons pour lesquelles les cyclistes descendent au sous-sol du 13 rue des Alliés à Guebwiller sont nombreuses. En effet, en empruntant les escaliers à l'arrière du bâtiment, avec leurs vélos sous le bras, les visiteurs vont à la rencontre des bénévoles de l'association Roue Pét' en charge de l'atelier de vélo réparation participatif. Chaque jeudi, de 17 h à 20 h, le local prêté à l'association par la Ville de Guebwiller, grouille de monde et de deux-roues en tout genre.

## Un soutien technique et pratique

Dès l'entrée de celui-ci, on peut observer Bruneau en train de choisir des pneus, Hervé affairé à réaliser une démonstration pour répara-



Une partie des bénévoles de l'atelier participatif de réparation de vélos Roue Pét', présents tous les jeudis soir de 17 h à 20 h. Photo L'Alsace/Agnès KÜPFERLÉ



Hervé, bénévole chez Roue Pét', a appris à Mohammed à réparer le frein de son vélo. Photo L'Alsace/Agnès KÜPFERLÉ

re un frein, Annick s'occupant d'enrayer les nouveaux adhérents dans le fichier, ou encore des bénévoles en train de bavarder dans le coin convivial. Tout ce petit monde a le même but : la promotion de l'usage de la bicyclette au quotidien. « Une fois sur deux, les gens qui ne prennent pas leur vélo pour se déplacer au quotidien ont l'impression que l'état de celui-ci. Soit il a un plat, ou bien le dérailleur n'est plus en place et donc ils ne l'utilisent pas, c'est dommage. Ici, on propo-

se un soutien technique et pratique pour monter ou remonter en selle », explique Kylan, un des bénévoles de Roue Pét'. Lors de cette permanence du jeudi, Moustapha, 13 ans, et son petit frère Mohammed, 10 ans, habitants de Buhl, étaient justement venus profiter des conseils d'Hervé pour réparer leur vélo commun : « La selle n'était pas bien fixée, un des freins ne marchait plus, et il fallait reserrer un pneu. J'ai appris à faire tout ça aujourd'hui », sourit Mohammed,

attentif aux recommandations du bénévole.

## ■ Favoriser le recyclage

L'atelier, dont l'adhésion est nécessaire pour y accéder (tarif plein 20 €, tarif réduit 10 €, gratuit moins de 12 ans), est un lieu d'échange d'expériences et de savoir-faire autour de la pratique mécanique du vélo. L'association, composée d'une dizaine de bénévoles, fonctionne en collégiale

pour prendre ses décisions, et compte actuellement une soixantaine d'adhérents. Ces derniers peuvent accéder à des pièces, moyennant un coût symbolique pour réparer leur vélo, aux conseils des membres de l'atelier, mais aussi à des vélos d'occasion, souvent récupérés par les bénévoles, disponibles à l'achat (généralement 25 € pour les vélos adultes et 10 à 15 € pour les enfants). La méthode est en effet participative et solidaire : une fois initié, le cycliste

adhérent peut aider d'autres utilisateurs à réparer leur bicyclette. « Le but est vraiment de favoriser le recyclage », explique Annick, bénévole, avant d'ajouter : « Roue Pét' accepte aussi les dons de vélos inutilisés, qu'ils soient réparables ou non. Si les bénévoles n'arrivent pas à les remettre en selle, les pièces sont récupérées pour d'autres vélos. »

## ■ Présents à la fête des mobilités durables

L'association Roue Pét' propose des ateliers de vérification des vélos lors de la fête des mobilités durables de Guebwiller toute la journée du samedi 14 mai au pôle multimodal. Des bénévoles formés proposeront également des ateliers de remise en selle, de 14 h à 16 h, pour les personnes inquiètes de remonter sur un vélo afin de les aider à retrouver l'équilibre.

Agnès KÜPFERLÉ

**Y ALLER** 13, rue des Alliés à Guebwiller accès par l'arrière du bâtiment, au fond du parking - au sous-sol. Tous les jeudis de 17 h à 20 h, contact@rouepet.org et Roue Pét' sur Facebook.

Paysages  
**herrisé**

**Piscines & Jardins**  
Conception et réalisation depuis 1893

**PORTE OUVERTES**  
14 et 15 mai 2022  
de 10h00 à 18h00

41 rue principale - FELDKIRCH  
[www.herrise.fr](http://www.herrise.fr)